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ATA SUCINTA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DA 1 

EMPRESA TEPOR – TERMINAL PORTUÁRIO DE MACAÉ LTDA – 07/11/2018 2 

 3 

Aos sete dias do mês de novembro de dois mil e dezoito foi realizada a Audiência Pública 4 

do processo de licenciamento ambiental nº E-07/002.11633/2016, referente à 5 

apresentação e discussão do Relatório de Impacto Ambiental – RIMA, com relação ao 6 

requerimento de Licença Prévia para a implantação do Terminal Portuário de Macaé, 7 

localizado na Rodovia Amaral Peixoto – RJ-106 s/n, São José do Barreto, Município de 8 

Macaé. A Audiência foi feita no Centro de Convenções Jornalista Roberto Marinho, 9 

situado na Rodovia Amaral Peixoto km 170, São José do Barreto, Município de Macaé, e 10 

iniciou-se às 19h25min com a seguinte composição das mesas: 1) Mesa Diretora: 11 

Mauricio Couto Cesar Junior – Presidente, Ana Cláudia dos Santos Campos – Secretária, 12 

Paulo Roberto Bento Carneiro – suplente e Breno Mauricio Pantoja da Silva – 13 

Coordenador do Grupo de Trabalho do INEA. 2) Mesa dos Empreendedores: Fabiano 14 

Crespo, representando o TEPOR, e Marcos Saes (Consultor Jurídico) e Anna Costa, da 15 

OITI Consultoria Ambiental, empresa responsável pela elaboração do Estudo de Impacto 16 

Ambiental e seu respectivo Relatório – EIA/RIMA. 3) Mesa das autoridades: Aluízio dos 17 

Santos Junior, Prefeito do município de Macaé. Em seguida, foi executado o Hino 18 

Nacional. Não houve manifestação a respeito da presença de algum representante do 19 

Ministério Público Estadual ou Federal. Dando continuidade, o Senhor Mauricio Couto fez 20 

os esclarecimentos em relação à dinâmica de realização de audiências públicas e citou a 21 

presença dos Conselheiros da Comissão Estadual de Controle Ambiental – CECA, 22 

Senhores Jorge Alberto Dias Vasconcelos, da Secretaria da Agricultura, Pecuária, Pesca 23 

e Abastecimento, e Jorge Fernandes da Cunha Filho, da Secretaria da Casa Civil e 24 

Desenvolvimento Econômico, do Deputado Estadual Christino Áureo, Paulo Antunes, 25 

Vereador de Macaé, Luiz Fernando, Vereador, Maxwel Vaz, Vereador, Robson Oliveira, 26 

Vereador, Augusto Martins, Superintendente Regional do INEA, Lenildo Lamogla, 27 

Secretário de Ambiente de Carapebus, Cristiano Gelinho, Vereador de Macaé, José 28 

Manoel Garcia, Secretário Adjunto de Planejamento, Val Barbeiro, Vereador de Macaé, 29 

Silvio Lopes, Ex-Prefeito de Macaé, Julinho do Aeroporto, Vereador de Macaé, Riverton 30 

Mussi, Ex-Prefeito de Macaé, Alan Mansur, Vereador de Macaé, Alexandre Salles, 31 

Secretário Municipal de RH, Fernando Arruda, Gerente Regional da CEDAE, Gustavo 32 

Wagner, Secretário de Desenvolvimento, Trabalho e Renda de Macaé, Ana Lucia Ribeiro, 33 

Secretária Adjunta de Trabalho e Renda de Macaé, Andreia Freitas, Secretária de Esporte 34 

de Macaé, Leandro Gama, Secretário Adjunto do Gabinete do Prefeito de Macaé, 35 

Leonardo Gomes, Secretário de Relações Institucionais de Macaé, Celio Chareta, 36 

Secretário de Infraestrutura de Macaé, Tânia Jardim, Secretária Adjunta de Habitação de 37 

Macaé; Carlos José Bento, Procurador Adjunto de Proteção e Defesa do Consumidor de 38 

Macaé; Gerson Lucas Martins, Secretário Municipal de Ambiente e Sustentabilidade de 39 

Macaé, Jonas Siqueira Secretário de Agroeconomia de Macaé, Jocimar Oliveira, 40 

Secretário Adjunto de Interior de Macaé, Coronel Ibiapina, Comandante do 32º BPM de 41 

Macaé, Marvel Paulino, Vereador de Macaé, Cesinha, Vereador de Macaé, Welberth 42 

Rezende, Vereador de Macaé, Tenente Washington Souza, Capitania dos Portos do RJ e 43 

da Marinha do Brasil, Drº Eduardo Cardoso, Presidente da Câmara de Vereadores de 44 
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Macaé, Tales Coutinho, Secretário de Cultura de Macaé, Aline Narezzi, Presidente da 45 

Comissão de Meio Ambiente de Macaé, Renata Paes, Vereadora de Macaé e Rita Garcia, 46 

Vereadora de Macaé. Iniciando a fase das apresentações, o Presidente passou a palavra 47 

para o Prefeito de Macaé, Sr. Aluízio Junior, que agradeceu a presença de todos e falou 48 

da importância do porto para Macaé e o que a Prefeitura tem feito para que o projeto se 49 

torne realidade. Fez uma apresentação para os presentes da história de Macaé, do início 50 

até a presente data, da chegada da PETROBRAS, o início das obras e falou do porto de 51 

Imbetiba e da vocação logística de Macaé. Continuou dizendo que o maior ativo é o 52 

tempo, o conhecimento, as empresas e as pessoas. Falou da queda drástica na atividade 53 

exploratória, que foi a redução dos investimentos que levou o pais a registrar a menor 54 

quantidade de poços exploratórios offshore desde 1970. Continuou falando da queda nos 55 

investimentos nos últimos anos que projetam a perda de 500 mil empregos de 2013 até 56 

2020, e de como isso pode ser revertido. Finalizou falando da aprovação de uma lei de 57 

incentivos fiscais apresentada aos empresários. Em seguida o Presidente da Mesa 58 

passou a palavra ao coordenador do Grupo de Trabalho do INEA, Breno Pantoja, que 59 

falou que o objetivo da Audiência Pública é divulgar o Relatório de Impacto Ambiental 60 

(RIMA) e as informações sobre o projeto, recolher opiniões, críticas e sugestões da 61 

população interessada, de modo a contribuir na decisão quanto ao licenciamento 62 

ambiental. Falou do objeto de licenciamento e do histórico do processo, do parecer do 63 

IBAMA acerca da competência do licenciamento do TEPOR, e finalizou explicando que os 64 

questionamentos devem ser entregues em um prazo de 10 (dez) dias no INEA ou na 65 

CECA, conforme e-mail e endereço que constam do folder entregue. Dando Continuidade, 66 

foi passada a palavra ao empreendedor, Sr. Fabiano Crespo, que discorreu sobre o 67 

projeto e passou a palavra ao Prof. Carlos Augusto Arentz Pereira que resgatou a história 68 

de Macaé e de sua vocação portuária. Em seguida foi passado um filme sobre o 69 

empreendimento. Dando continuidade a Sra. Anna Costa, Coordenadora Técnica da 70 

equipe que elaborou o EIA/RIMA, iniciou sua exposição. Apresentou o RIMA, destacando 71 

as características do empreendimento, seus aspectos físicos, bióticos e socioeconômicos 72 

e a área de influência direta e indireta. Relacionou os impactos decorrentes da 73 

implantação do projeto e as medidas mitigadoras. Apresentou os Planos e Projetos 74 

Ambientais e concluiu pela viabilidade ambiental do empreendimento. Houve um intervalo 75 

de 30 (trinta) minutos, durante o qual foi servido um lanche. A Mesa Diretora recebeu 387 76 

(trezentos e oitenta e sete) perguntas escritas direcionadas para os componentes das 77 

mesas, as quais foram respondidas a contento, e 06 (seis) inscrições para o uso da 78 

palavra e 72 (setenta e duas) relacionadas a emprego. Todos os participantes que se 79 

inscreveram durante a audiência e aqueles que solicitaram o uso da palavra foram 80 

atendidos. Foi entregue à mesa por um representante da Prefeitura de Carapebus um 81 

parecer técnico com alguns pontos do Estudo de Impacto Ambiental sobre o Terminal 82 

Portuário e uma lista contendo assinaturas dos portuários e seus familiares com apoio ao 83 

TEPOR. Em seguida, o Presidente lembrou que quaisquer contribuições referentes à 84 

Audiência Pública poderão ser encaminhadas, no prazo de 10 (dez) dias, ao INEA – 85 

Avenida Venezuela, nº 110 – térreo, Saúde, município do Rio de Janeiro, telefone 2334-86 

5342, ou à CECA – Avenida Venezuela nº 110 – 5º andar, Saúde, município do Rio de 87 

Janeiro, telefone 2334-5905, conforme consta do folheto distribuído aos presentes. O 88 
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Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão às 00h30min.  89 

Nada mais tendo a informar, eu Ana Cláudia dos Santos Campos encerrei a presente Ata. 90 

 91 

Em 07/11/2018 92 

 93 

 94 

_________________________ _________________________ 95 

 Mauricio Couto Cesar Junior                                           Ana Cláudia dos Santos Campos        96 

      Presidente da Mesa                                                                    Secretária da Mesa 97 


